

Von Dorfbullen und Milchhisli - Infrastruktur im ländlichen Raum



Hinterwälder Bulle, eine traditionelle Rinderrasse des Schwarzwalds, die kleinste Deutschlands

Die Gemeinden waren verpflichtet, geeignete Zuchttiere zum Decken der Kühe bereitzustellen, sie hießen Gemeindefarren. Die Deckbullen (Faselvieh) wurden auf größeren Bauernhöfen untergestellt. Mit der Kuh musste man zum Stier kommen, d.h. die Wegstrecke mußte mit der Kuh oft zu Fuß zurückgelegt werden.

Jedes Dorf hatte ein Lagerhaus

Ob für Logistik, Lagerung oder als Depot für Werkzeuge



“Früher war es selbstverständlich, dass sich die Höfe gegenseitig geholfen haben beim Ernten. Es ging gar nicht anders!”

Franz Reichenbach, Bauer aus St. Peter/Ebnet



Zur gemeinsamen Vermarktung von Milch gab es Sammelhäuser, Milchhisli- Beispiel aus Bollschweil

Quellen

